

En 1901 se representa por vez primera el Prendimiento. En 1903 se inaugura el reloj de la Iglesia. En 1905 no se celebran las fiestas de septiembre por el fallecimiento de la esposa del alcalde.

ELCHEÑOS DEL SIGLO XX



Breve Bosquejo Histórico

1900 · 2000

ELCHE DE LA SIERRA (ALBACETE)

Libro sobre
la historia
de Elche.

ESTACION DE LA SIERRA

Elche de la Sierra

rescata testimonios de su vida pasada nunca puede ser un pueblo ignorante."

Algunos hechos citados

A modo de resumen enumeramos algunas fechas claves en el pueblo serrano:

En 1901 se representa por vez primera el Prendimiento. En 1903 se inaugura el reloj de la Iglesia. En 1905 no se celebran las fiestas de septiembre por el fallecimiento de la esposa del alcalde. En 1909 se acuerda la construcción de retretes sobre la acequia de la Puentequilla, así como para aislar a los enfermos contagiosos se habilita la casa llamada "Parador del Sr. Cura", sita a extramuros de esta población. En 1910 nadie se podrá ausentar más de 24 horas de la población sin permiso del Sr. Alcalde. En 1917 termina la construcción del Teatro Aguado. En 1918 se realizan una reforma en la parte baja de la Casa Consistorial donde se halla la cárcel de mujeres. En 1925 es nombrado tallador de mozos Emiliano Rodríguez Moreno. En 1932 se producen conflictos sociales y se clausura el Centro Obrero. En 1935 se pone vigilancia en las Puentequilla con el fin de evitar que se laven ropas sucias. Durante los años 1936 a 38 no se celebran las fiestas por la Guerra Civil. En 1940 se prohíbe terminantemente los baños en la Balsa del Pilar por atentar a la moral. En 1943 se crea el Banco Úbeda. En 1947 se inau-

gura la harinera Roldán. En 1952 se construye el Grupo Escolar. En 1954 se construye la fuente de la Plaza Vieja. En 1960 apertura de la sucursal de la Caja de Ahorros de Valencia. En 1961 Elche gana el primer premio de embellecimiento de pueblos. En 1964, bajo la propuesta de Francisco Carcelén, un grupo de cursillistas de cristiandad elaboran las primeras Alfombras de Serrín con motivo del Corpus. En 1971 apertura de la Caja de Ahorros Provincial de Albacete. En 1975 comienza a funcionar el Instituto de Bachillerato. Las clases se imparten en el hostal "El Moreno". En 1978 apertura de la Residencia de Estudiantes. En 1979 primeras elecciones democráticas en las que resulta elegido alcalde Francisco López. En 1980 Lanza del Vasto funda la Comunidad del Arca de la Longuera, donde muere en 1981. En 1982 se celebran cuatro encierros en las Fiestas de septiembre. En 1983 comienza a funcionar la Universidad Popular. En 1988 se inaugura la Casa de la Cultura; y en 1991 el Centro de Salud. En 1993 empieza a funcionar Bancolor. En 1994 un incendio destruye el tejado del teatro Aguado. En 1995 se crea un vivero de empresas. En 1996 la Asociación de Amigos de las Alfombras son galardonados con el premio "Albacetenses Distinguidos" por la Casa de Castilla-La Mancha en Madrid. En 1998 se inaugura la sede de la Mancomunidad de Municipios Sierra del Segura. En el 2000 la Coordinadora de Defensa de las Hoces del Segura solicita una entrevista con el Consejero de obras Públicas de CLM para tratar la problemática de la denominada Carretera de Elche de la Sierra a Letur por el Almazarán.